

# Banco Mundial: Necesaria seguridad y certeza jurídica para impulsar potencial de México

Recopilado por el Staff de El Inversionista

*Para el Banco Mundial, las elecciones en EU no representan una amenaza para la relación comercial con México, pero hizo un llamado a crear condiciones y reglas claras que impulsen las inversiones*

El Banco Mundial advirtió que las tasas de crecimiento en México, de 1.7% en 2024 y de 1.5% en 2025, no son las más grandes de la región de América Latina y el Caribe, debido a que si bien el país tiene un "tremendo potencial", tiene que trabajar en temas como agua, energía, infraestructura, seguridad, mano de obra y certeza jurídica para impulsar las inversiones.

"Tenemos que asegurarnos de que tengamos el agua, la energía, la fuerza laboral bien capacitada y la infraestructura necesaria. Es prioritario asegurarnos que del lado mexicano se transmita una sensación de estabilidad en las reglas del juego, que los inversionistas puedan contar con que esas reglas van a seguir por 20 ó 30 años para que las inversiones valgan la pena", señaló el economista jefe para América Latina y el Caribe del Banco Mundial, William Maloney.

En rueda de prensa virtual para comentar el informe "Impuestos a la riqueza para la equidad y el crecimiento", explicó que su ubicación geográfica transforma a México en un lugar especial para la relocalización de empresas (nearshoring), prueba de ello son algunos anuncios relacionados con fabricar y construir la planta de chips más grande de Nvidia en los próximos años, "eso es muy bueno y puede crear empleos".

Sin embargo, "también sabemos que hay problemas de energía en el norte, sabemos que hay problemas con el agua, hay empresas que están

preocupadas por la seguridad y eso reduce la rentabilidad. También sabemos que hay una necesidad de una mayor capacitación de la fuerza laboral para que podamos seguir haciendo estas industrias", apuntó el funcionario del Banco Mundial.

Agregó que México también tiene que tener una estrategia clara, ya que si el gobierno quiere que se presenten inversiones y crecimiento, va a tener que resolver los problemas que impiden que esto se expanda todavía más.

"Yo diría que tanto en el nearshoring, como en la transición verde, la región (y México) tienen que tener cuidado de que no estemos recibiendo pasivamente inversiones y decir que tenemos ingresos y más trabajo, tenemos que ver cómo podemos aprovechar esas inversiones para tener industrias locales de alta tecnología", señaló Maloney.

En este sentido, puso como ejemplo que las empresas llamadas "unicornios" han crecido mucho en los últimos años, pero se tienen que ver más de esas y ver los sectores de alta tecnología para que se pueda crecer mucho más rápido, pero eso requiere una agenda mucho más amplia para asegurar que existan las habilidades necesarias en términos de ciencia e ingeniería, así como asegurar que las universidades estén conectadas con el sector privado.

"Hemos visto ese tipo de colaboración en Querétaro. También estuve en Guadalajara en

los últimos seis meses y Guadalajara, en este momento, está empezando, precisamente, en cómo puede acomodar su ecosistema de innovación y empresarial para que pueda colaborar con multinacionales de alta tecnología y tener más empresas. El gobierno de Guadalajara quiere invertir más en innovación y esto nos lleva a movernos en la dirección correcta", aseveró el economista del organismo internacional. Si bien reconoció que México ha progresado mucho en los últimos años con respecto a la pobreza, alertó que hay mucho más que hacer y eso requiere trabajar más en términos de infraestructura, innovación, educación, pues todos ellos son elementos clave para que el país dé el próximo salto. "Hay mucha demanda de recursos en este momento y tenemos que pensar

en el pasado, podríamos contar mucho con Pemex, pero tenemos que pensar cómo diversificar esa base y buscar otras fuentes de ingreso", dijo.

Respecto a la relación comercial con América del Norte y el impacto que en ella puedan tener las próximas elecciones en Estados Unidos, William Maloney mencionó en que los acuerdos comerciales entre ambos países no han sido un punto en la retórica de la campaña y, hasta ahora, parte de eso es porque el ex presidente Donald Trump renegoció el TLCAN y eso parece que ya está arreglado.

En tanto, Kamala Harris no ha transformado esto en un gran problema, "así que parece que va a haber estabilidad con respecto a las reglas del juego para invertir en México, desde ese punto de vista".

No obstante, México tiene que asegurar reglas del juego claras y "tenemos que estar seguros de que el crecimiento que surge de estas inversiones extranjeras sea más dinámico y con una base más amplia", finalizó el economista jefe para América Latina y el Caribe del Banco Mundial.

